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Бийская Центральная 
районная больница, что 
в селе Первомайском, мо-
жет стать ковидным 
госпиталем. 

В Минздраве подчеркива-
ют, в крае в настоящий мо-
мент все медицинские органи-
зации готовят свои площадки 
под возможное размещение 
ковидных госпиталей. Не 
исключение и эта ЦРБ. Глав-

ный врач бийской городской 
больницы № 2 Сергей Ковязин 
временно назначен ее руко-
водителем.

– В данный момент у нас нет 
необходимости увеличивать 
число мест для пациентов, ин-
фицированных коронавиру-
сом, – говорит Сергей Ковязин. 
– Но мы должны быть готовы 
к любому развитию ситуации.
В регионе уже был пример 
того, как в экстренном порядке 
готовили Рубцовскую ЦРБ под 

ковидный госпиталь. Главное, 
что мы продолжаем оказывать 
медицинскую помощь жите-
лям района. Больница будет 
работать в прежнем режиме. 
В случае открытия госпита-
ля амбулаторный прием пла-
нируем вести на площадке 
инфекционного стационара 
в достаточном объеме. Менять, 
увольнять или сокращать кол-
лектив не собираемся.

Напомним, что для пациен-
тов с коронавирусом Бийской 

зоны уже развернут ковид-
ный госпиталь на 130 мест в 
горбольнице № 2. Там созданы 
все необходимые условия для 
лечения пациентов легкой и 
средней степени тяжести. При 
ухудшении состояния больных 
переводят в барнаульскую го-
родскую больницу № 5. Сегодня 
бийский госпиталь заполнен 
лишь на 30%. Дополнительные 
площади могут понадобиться 
лишь при возникновении круп-
ного очага.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

В селе Боровиха Первомайского рай-
она завод по производству костной 
муки «Алтайкорм» почти пять лет 
отравляет местных жителей. 
Предприятие сливает сваренный 
жир в находящийся неподалеку лес, 
хотя надзорные органы заявляют, 
что оно закрыто на модернизацию.
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Еще несколько лет назад жители Боро-

вихи ходили в лес за грибами и ягодами. С 
появлением соседа – завода «Алтайкорм» бор 
начали обходить стороной. Дело в том, что 
новое предприятие сливает неочищенные 
биологические отходы прямо на землю, 
считающуюся полями фильтрации. Из-за 
этого во всем поселке стоит мерзкий запах, 
а население уже опасается выкопать куст 
картошки – все пропиталось зловонием.

По словам сельчан, чьи дома ближе всего 

к заводу, вонь – это только меньшая из не-
приятностей. «Алтайкорм» не только сливает 
жиросодержащие отходы в лес, но и является 
источником вредных выбросов в атмосферу.
В результате у людей тошнота, головокружение, 
раздражение дыхательных органов и кашель. 
Особенно эти симптомы проявляются у детей.

– Куда мы только не обращались! – с безыс-
ходностью в голосе рассказывает Светлана 
Сухова, чей дом находится в 300 метрах от 
предприятия. – Писали во все инстанции: 
в полицию, профильные министерства и 
управления, главе региона и даже президенту. 
Смешно, что не могут найти ответственного. 
Говорят, мол, спасибо за обращение, но это не 
входит в наши полномочия, мы отдали ваше 
письмо другим. И так по кругу.

Единственным способом повлиять на ситу-
ацию был суд, куда подавался совместный иск. 
Его подписало около 100 человек. Но проверка, 
проводимая региональным Центром гигиены 
и эпидемиологии, не нашла превышений кон-
центрации загрязняющих веществ в воздухе. 

Поэтому иск остался без удовлетворения, а 
завод продолжил свою деятельность. «Оценка 
показала, что привносимое предприятием 
загрязнение окружающей среды не создает 
значимого риска для здоровья населения», – 
говорится в заключении.

– Мы уже не знаем, кому писать, что делать, – 
сожалеет Сухова. – Отовсюду приходят отписки, 
и даже закон, видимо, не на нашей стороне. 
Этот завод раньше был в другом населенном 
пункте, мы спрашивали у жителей, как им 
удалось выгнать горе-соседа. Нам сказали, что 
законно это сделать не получилось. Помогли 
лишь угрозы. А у нас тут женщины одни живут, 
мы, что ли, угрожать будем? Или нам на трассу 
лечь, чтобы фуры с костной мукой не пускать?
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В январе директор «Алтайкорма» Олег Ма-

рышев сам обратился в районное управление 
ветеринарии. Он попросил оценить готовность 
предприятия к переработке биологических 

отходов. Проверка выявила нарушения вете-
ринарного законодательства. Но у управления 
не оказалось полномочий для осуществления 
надзорных функций, поэтому материалы об-
следования были направлены в краевой Рос-
сельхознадзор для принятия дальнейших мер.

19 мая ведомством была проведена еще 
одна внеплановая проверка, согласованная 
с прокуратурой края. Нарушения ветери-
нарного законодательства были выявлены 
вновь. Прошло, между прочим, почти полгода. 
Сейчас сотрудники управления принимают 
меры для устранения этих нарушений, заводу 
было выдано соответствующее предписание.

В конце прошлой недели администрация 
муниципалитета провела свою проверку.

– На полях фильтрации мы нашли спря-
танный колодец, к которому была подведена 
труба. Мы эту трубу порвали и убедились, что 
она действительно идет от «Алтайкорма», – 
рассказал глава Боровихинского сельсовета 
Валерий Голубцов.

(Окончание на 3 стр.)

Готов к запуску
Запуск производства на единственном в Алтайском крае 

цементном заводе, который находится в Заринском районе, 
запланирован на конец июня – начало июля.

В декабре 2019 года начались масштабные преобразова-
ния. Речь идет о модернизации, развитии инфраструктуры. 
Вблизи завода ликвидируют крупные свалки, дорожники 
построят 10-километровую дорогу от завода до региональной 
трассы. В текущем году на эти цели будет направлено порядка
500 млн руб.

В планах собственника – увеличить производительность  в 
два раза, для этого через год запустить вторую печь. Известно, 
что коллектив завода сохранен, сегодня там трудится 213 че-
ловек, число рабочих мест увеличат до 400–500.

Элина ГОРДЕЕВА

Возобновляют операции
Отделение рентгенохирургических методов лечения 

Алтайского краевого онкологического диспансера на Зме-
иногорском тракте в Барнауле завершило двухнедельный 
карантин по COVID-19.

С 5 июня начинается плановая госпитализация на хими-
отерапию, а со следующей недели – операции. Сюда также 
будут поступать пациенты с опухолями кишечника. Ранее 
они лечились в корпусе на ул. Никитина, 77. Но сейчас данное 
отделение закрыто на карантин из-за выявленных случаев 
коронавируса.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Сбавьте скорость
В понедельник, 8 июня, начнется ремонт трех путепро-

водов на Чуйском тракте. Работы пройдут в Первомайском 
районе около поселков Белоярск и Токарево. Проезд здесь 
организуют по одной полосе, сообщает Упрдор «Алтай».

На объектах необходимо обновить деформационные швы, 
бетонные поверхности парапетов, отремонтировать лестнич-
ные сходы и барьерное ограждение.

Также на трассе Барнаул – Рубцовск – граница с Республикой 
Казахстан идет ремонт моста через реку Бураниху. Здесь орга-
низовано регулируемое реверсивное движение. Заканчиваются 
работы на мосту через Ишу на 417-м километре Чуйского тракта. 
Там проезд осуществляется в штатном режиме.

Экзамены отменили
В крае в 2020 году ЕГЭ будут сдавать только те, кому 

нужны результаты для поступления в вуз. Остальным 
достаточно итоговых годовых оценок.

На аттестаты без экзаменов рассчитывают в регионе 30 тысяч 
выпускников 9-х классов и 12 тысяч выпускников 11-х классов, 
сообщает краевое Минобрнауки.

Для тех, кому ЕГЭ нужно сдать для поступления в вуз, экза-
мены будут проходить в особом режиме, с соблюдением тре-
бований Роспотребнадзора.

Алёна ИВАНОВА

Не продохнуть!

№ 102
(30229)

Суббота,
6 июня, 

2020 год

Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета

Издается 
с 12 августа
1917 года

Нас 
читают 
100 лет

www.ap22.ru

Уроки Пушкина
6 июня – день рождения 
поэта Александра Сер-
геевича Пушкина.

В этот день наша страна 
отмечает Пушкинский день, 
или День русского языка. Па-

мятная дата установлена в 2011 году указом 
президента России.

В 2020 году исполняется 221 год со дня, когда 
появился на свет великий русский поэт.

В Барнауле к этой дате приурочен целый ряд 
мероприятий. Так, в онлайн-формате проходит 
восьмой по счету конкурс чтецов «Город читает 
Пушкина».

Конкурсанты присылали видеозаписи с 
прочтением любимого пушкинского стихот-
ворения на электронные адреса пяти библи-
отек города.
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  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

Амбулаторный приём будет

Демонстрационные экзамены и выпускные 
квалификационные работы студенты планиру-
ют сдавать с 15 по 26 июня. Сейчас вузы прово-
дят обучение дистанционно. Формы проведения 
государственной итоговой аттестации учебные 
заведения будут устанавливать самостоятельно, 
сообщает Минобрнауки региона.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северо-западный, 3-8 м/с,
порывы до 14 м/с, местами
дождь, гроза, туман. Шторм.
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Ветер северо-западный, 3-8 м/с,
местами порывы до 13 м/с, 
дождь, гроза, утром местами 
туман. Шторм.

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный, 4-9 м/с,
местами порывы до 14 м/с,
дождь, гроза, утром местами 
туман. Шторм.
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Здесь продолжают оказывать медицинскую помощь жителям района.

Жители села безуспешно обращались во многие инстанции.

8-800-2000-112
������� ������������  ��������  �����

�� �������� ��������������� ������������

  ГЛАВНОЕ .

Яма с гниющим жиром находится в 300 метрах от жилых домов.

Дальше проходной корреспондентов «АП» не пустили.
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Очередной проект Комплексного центра социаль-
ного обслуживания населения города Славгорода 
вошел в число победителей конкурсного отбора 
инновационных социальных проектов, организо-
ванного Фондом поддержки детей, находящихся в 
трудной жизненной ситуации. Благодаря этому в 
зоне обслуживания славгородского Комплексного 
центра откроются 19 домашних микрореабилита-
ционных центров для детей с множественными 
нарушениями развития.

Двигаться,  
развиваться,  

адаптироваться

Семьи, воспитывающие де-
тей-инвалидов, не понаслыш-
ке знают, насколько трудно, а 
зачастую невозможно из-за тя-
желых нарушений в развитии 
ребенка лично посещать ка-
кие-либо учреждения. Специ-
алисты Комплексного центра 
социального обслуживания 
населения города Славгорода 
ведут сопровождение таких 
семей на дому. Для того чтобы 
повысить качество надомно-
го обслуживания, был раз-
работан проект «Домашний 
микрореабилитационный 
центр «Журавлик», который 
стартовал 1 апреля. Такие 
микроцентры призваны по-
мочь семьям создать условия 
для реабилитации ребенка 
в домашних условиях и тем 
самым улучшить качество 
их жизни.

«Ребенок с тяжелыми мно-
жественными нарушениями 
развития (ТМНР) чаще всего 
страдает тяжелой формой 
детского паралича, осложнен-
ной соматическими, сенсор-
ными, интеллектуальными 
и речевыми нарушениями», 
– говорит Татьяна Сергеева, 
директор славгородского 
Комплексного центра и ру-
ководитель проекта. – Такой 
семье требуется комплексная 
помощь, особенно на ранних 
стадиях развития ребенка».

Реабилитационный про-
цесс будет осуществляться 
командой квалифицирован-

ных специалистов, медицин-
ских работников, педагогов, 
реабилитологов, психологов, 
логопедов, дефектологов, 
инструктора по адаптивной 
физической культуре и волон-
теров. Так, одновременно не-
сколько специалистов будут 
оказывать помощь ребенку 
на дому, чтобы развивать его 
навыки социализации, аль-
тернативной коммуникации, 
двигательной активности.

Чем раньше, тем лучше
Важный акцент в проекте 

сделан на организацию ран-
ней помощи. Чем раньше осу-
ществляется диагностика и 
коррекция отклонений пси-
хомоторного развития детей, 
тем больший эффект дости-
гается в процессе обучения 
и воспитания «особенных» 
детей, что повышает шансы 
предупредить развитие у них 
тяжелых форм инвалидности 
и социальной дезадаптации.

«Наши подопечные пери-
одически должны посещать 
реабилитационные центры, 
– поясняет Татьяна Сергеева. 
– После возвращения семьям 
бывает очень сложно удержать 
полученный результат. Как 
только останавливается про-
цесс реабилитации, по сути, 
идет откат назад. Команда 
специалистов нашего проекта 
поможет семье в период между 
реабилитациями поддержи-
вать ребенка, создать дома 
необходимую среду».

Проект «Журавлик» вклю-
чает в себя несколько этапов. 
Сначала проводится диагно-

стика участников проекта. 
Затем для каждой семьи раз-
рабатываются комплексные 
индивидуальные программы 
развития.

«Из-за ограничительных 
мер, связанных с эпидемией 
коронавируса,  мы немного из-
менили график привлечения 
семей к проекту. Чтобы обезо-
пасить участников от лишнего 
контакта, мы подключаем се-
мьи к проекту постепенно, по 
несколько семей с интервалом 
в два месяца, необходимых 
для диагностики», – поясняет 
руководитель проекта.

Кроме работы специали-
стов, в соответствии с инди-
видуальными программами 

семьи – участники проекта 
будут обеспечены необходи-
мыми техническими сред-
ствами реабилитации. Это, 
например, тренажеры для 
развития двигательной ак-
тивности, кресла-коляски 
для детей-инвалидов, сухие 
бассейны, массажеры, раз-
вивающий коррекционный 

комплекс Тимокко с биоуправ-
лением, коммуникативные 
книги с набором карточек, 
комплекты-блоки Дьенеша 
и палочки Кюизенера, демон-
страционный материал и мно-
гое другое. Все это поможет 
специалистам и родителям в 
развивающем уходе за детьми 
с ТМНР.

«Успехи любого ребенка во 
многом зависят от активно-
сти его родителей, а добиться 
динамики в развитии детей 
с тяжелыми нарушениями 
развития без участия их бли-
жайшего окружения вообще 
невозможно. В связи с этим 
проект предусматривает также 
мероприятия, направленные 
на повышение родительской 
компетентности», – продолжает 
Татьяна Сергеева.

Проекту – жить
Идея проекта не нова, 

она принадлежит ведуще-
му российскому эксперту по 
проблемам инвалидности, 
реабилитолог у А лексан-
дру Лысенко. Его методика 
вдохновила специалистов 
Комплексного центра соци-
ального обслуживания на-
селения города Славгорода 
на создание проекта.

В результате 16 семей из 
г. Славгорода и три из г. Яровое 
приобретут знания и навыки, 
которые они в дальнейшем 
смогут реализовывать уже са-
мостоятельно. Пункт проката 
пополнится новыми техниче-
скими средствами реабилита-
ции, которыми в дальнейшем 
смогут пользоваться и другие 
семьи.

«Не случайно наши домаш-
ние микроцентры получили 
свое название «Журавлик», – 
объясняет в завершение Та-
т ьяна Сергеева. – Ка к в 
истории веры и мужества о 
японской девочке, которая 
поверила, что тысяча бу-
мажных журавлей исполнит 
ее желание, мамы наших 
«особенных» ребят готовы 
порой испробовать тысячу 
способов, только чтобы их 
мечта о счастье и долголетии 
малыша начала сбываться. 
Мы будем вместе над этим 
трудиться».

Светлана ДЕМКИНА 
,фото предоставлено  

Комплексным центром соци-
ального обслуживания насе-

ления города Славгорода.

С 1 июня в Алтайском крае 
заработало мобильное при-
ложение для раннего опове-
щения пчеловодов об обра-
ботках полей пестицидами. 
В региональном Минсельхозе 
уверены, что это поможет 
избежать массовой гибели 
пчел.

Резидент «Сколково» компания 
«АгроСервис» еще в 2018 году раз-
работала и испытала на просторах 
Башкирии мобильное приложение 
«РЕГАГРО ПАСЕКА». Сервис создан 
для оперативного оповещения пче-
ловодов об обработках посевных 
площадей и лесных массивов ядо-
химикатами. Оповещение пчелово-
дов осуществляется за трое суток до 
химобработки с указанием приме-
няемого пестицида, места (в радиусе 
7 км) и времени, способа проведения 
обработки.

«РЕГАГРО ПАСЕКА» интегрирована 
с национальной системой учета и 
регистрации животных «РЕГАГРО». 
А она связана с системой учета ве-
теринарных грузов «Меркурий», в 
которой обязаны регистрироваться 
все производители и продавцы жи-
вотноводческой продукции. 

В Алтайском крае уже несколь-
ко лет действует система «РЕСПАК» 
для формирования заявок от сель-
хозпроизводителей на предостав-
ление субсидий. Теперь благодаря 
одному неприятному событию все 
эти ресурсы между собой связали.

Прошлым летом на Алтае случи-
лась крупнейшая за всю историю 
края гибель пчел от отравления 
ядохимикатами. По официальным 
данным, на пасеках от химобработ-
ки полей погибли 548 и пострадали 
4086 пчелосемей.

Тогда в региональном Минсельхо-
зе одной из мер по предотвращению 
подобных случаев было предложено 
внедрить в Алтайском крае мобиль-

ное приложение «РЕГАГРО ПАСЕКА», 
интегрировав его с системой «РЕ-
СПАК». На это дело было выделено 
около миллиона бюджетных рублей. 
И вот работа завершена.

Как сообщили в краевом Минсель-
хозе со ссылкой на замминистра Ми-
хаила Чмырева, запуск приложения 
в тестовом режиме начался 1 июня 
и в период испытаний оно будет до-
ступно 146 пасечникам в 13 районах 
края. Владельцы пчел приобрели за 
символическую плату универсаль-
ные федеральные идентификаци-
онные номера и зарегистрированы 
в системе «РЕГАГРО».

По информации председателя 
правления Союза пчеловодов Ал-
тайского края Сергея Тастана, уже 

порядка 180 пчеловодов получили 
чип или бирку с QR-кодом на каждый 
улей, а также скачали программу 
«РЕГАГРО ПАСЕКА» на смартфоны.

«QR-код можно использовать при 
продаже меда для идентификации 
пасеки в ветеринарных сопроводи-
тельных документах, – объясняет 
Сергей Тастан. – И любой покупатель 
может понять, на какой пасеке про-
изведен данный мед. Были случаи, 
когда в «Меркурии» на 10 пчелосе-
мей оформили 40 тонн меда, что в 
принципе невозможно. А мы хотим, 
чтобы алтайский мед был легализо-
ван. У него тогда и цена будет выше».

Председатель правления Сою-
за пчеловодов Алтайского края 
считает, что многие его коллеги 

отказываются от регистрации и 
господдержки, потому что их пуга-
ет бумажная отчетность, а в селах 
не хватает специалистов, готовых 
в этом помочь. «РЕГАГРО ПАСЕКА» 
же позволяет зарегистрироваться 
пчеловоду один раз и вести докумен-
ты в электронном виде, получить 
ветеринарно-санитарный паспорт 
пасеки, в который можно заносить 
информацию о необходимых иссле-
дованиях и обработках, результатах 
проведенных лабораторных испы-
таний.

Принцип действия приложения 
простой, считает начальник отде-
ла развития и управления инфор-
мационными ресурсами краевого 
Минсельхоза Алексей Алехин. Сель-

хозпроизводители при помощи мо-
дуля информирования о планируе-
мой обработке полей пестицидами в 
системе «РЕСПАК» делают отметку и 
указывают период планируемой об-
работки. Пчеловод устанавливает на 
смартфоне мобильное приложение 
(доступно в PlayMarket и AppStore), ав-
торизуется и обозначает геолокацию 
своей пасеки. Сервис обеспечивает 
анализ координат этих пасек отно-
сительно обрабатываемых полей 
(радиус лета пчел) и осуществляет 
оповещение пчеловода.

«Приложение смогут использовать 
только легальные пасеки, то есть 
те, которые имеют ветеринарные 
паспорта, – подчеркнул Алексей Але-
хин. – Мы разработали подробную 
инструкцию по работе с приложе-
нием, а также создали специальную 
группу в мессенджере, чтобы полу-
чать обратную связь от пчеловодов, 
фермеров и вносить корректировки 
в работу сервиса».

Сергей Тастан ожидает, что около 
80% алтайских пчеловодов (около 
1000 человек) установят себе «РЕГА-
ГРО ПАСЕКА».

«В конце месяца у этого продукта 
появится модуль «Рабочий журнал 
пчеловода», который позволяет вести 
учет работы пасечника не на бумаге, 
а в электронном виде. Параллельно 
разрабатывается модуль «Селекция». 
Возможно, он тоже будет готов к кон-
цу июня», – рассказал председателя 
правления Союза пчеловодов Алтай-
ского края.

Евгений ШУМИЛОВ

Спасти врача не удалось
В Алтайском крае 4 июня была зарегистрирована 

24-я смерть пациента с коронавирусной инфекцией. Как со-
общили в оперативном штабе, ушел из жизни заведующий 
отделом контроля и качества Алтайского краевого онколо-
гического диспансера Сергей Ходоренко.

Он был практикующим врачом, по специальности – ане-
стезиолог-реаниматолог. У медика обнаружили коронавирус.

Несколько дней лечился в госпитале горбольницы № 5. 
Но врачам не удалось спасти коллегу, у которого заболевание 
протекало тяжело. 4 июня он ушел из жизни. В этот же день 
губернатор Виктор Томенко выразил соболезнования родным 
и близким Сергея Ходоренко.

Врачу было 58 лет, из них более 35 он отдал медицине. Тру-
дился в Диагностическом центре края. Также руководил ново-
алтайской городской больницей. 

Алёна ИВАНОВА

Коронавирус не подтвердился
Китайский студент, у которого предварительное экс-

пресс-тестирование показало положительный результат на 
коронавирус, 4 июня вернулся в общежитие Алтайского го-
сударственного университета.

COVID-19 у него не подтвердился по итогам двух исследований, 
которые проводились новосибирской лабораторией «Вектор», 
сообщили «Алтайской правде» в пресс-службе вуза.

Молодой человек обратился к врачам с лёгким недомога-
нием 12 мая. Был сделан тест на коронавирусную инфекцию, 
который показал отрицательный результат. 19 мая у студента 
взяли повторный тест. В это время он уже выздоровел, но экс-
пресс-тестирование оказалось положительным.

Биологический материал направили для исследования в лабо-
раторию «Вектор». Здесь был получен отрицательный результат. 
Затем повторный тест показал, что молодой человек здоров.

Также обследовали 35 студентов и сотрудников Алтайского 
государственного университета, которые контактировали 
с китайским студентом. Результаты у всех – отрицательные.

Безопасное лето
Сотрудники МЧС России проверяют готовность детских 

загородных лагерей Алтайского края к летнему сезону. В част-
ности, оценивается их безопасность, а также соблюдение 
требований и рекомендаций по профилактике коронави-
русной инфекции.

Уже проверен ряд учреждений на территории Бийска, Бий-
ского, Солтонского, Целинного, Зонального, Красногорского 
районов. Представители МЧС провели инструктажи и совещания 
по пожарной безопасности.

Всего же планируется открыть этим летом 890 детских оз-
доровительных лагерей различного вида. Особое внимание 
уделяется тем, которые расположены непосредственно в лесу. 
Все они находятся в зоне прикрытия подразделений пожарной 
охраны, подчеркнули в ГУ МЧС России по краю.

Пропадут телеканалы
8 июня на крупных передающих станциях в Бийске, Руб-

цовске, Камне-на-Оби, Заринске, Степном Озере, Чарышском 
и Мамонтово временно отключат эфирный телерадиосигнал.

Как сообщает алтайский филиал Российской телевизионной 
и радиовещательной сети, профилактические работы затронут 
первый и второй мультиплексы цифрового эфирного телевидения.

Отключат передающее оборудование в 2.00 местного вре-
мени. Предполагается, что работы займут порядка трех часов.

Не вкусно? Звоните
Управление Роспотребнадзора по Алтайскому краю запу-

стило горячую линию по вопросам работы предприятий 
общественного питания. Звонки по телефону 8 (3852) 66-54-27 
принимаются весь июнь.

Специалисты надзорного ведомства проконсультируют по 
вопросам защиты наших потребительских прав. Напомним, 
сейчас из-за действующих ограничительных мероприятий 
общепит работает лишь навынос. Также разрешается доставка 
заказов.

Светлана ЯКОВЛЕВА

За качественную связь
Жителям Алтайского края предложили до 25 июня оце-

нить сервисы портала «Госуслуги», цифровое ТВ и мобильную 
связь в регионе. Результаты будут использованы для повы-
шения качества услуг.

В Министерстве цифрового развития и связи региона уточни-
ли, что опросы размещены в «Системе голосования по вопросам 
социально-экономического развития Алтайского края». Голосовать 
можно с 14 лет, имея пароль для входа в «Госуслуги».

Элина ГОРДЕЕВА

  НОВОСТИ 

  ЗАБОТА .

Мечты исполнит  
«Журавлик»

Пасека в вашем телефоне
  ИННОВАЦИИ .

В результате 16 семей из Славго-
рода и 3 из Ярового приобретут 
знания и навыки, которые они в 
дальнейшем смогут реализовы-
вать уже самостоятельно.

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .

8 июня –  
День социального  
работника
Уважаемые социальные работники и 

ветераны социальной отрасли!
Примите поздравления с профессиональным празд-

ником!
День социального работника отмечают люди осо-

бого душевного склада, умеющие сострадать, всегда 
готовые прийти на помощь. В Алтайском крае рабо-
тает около 9 тысяч специалистов социальной сферы в 
119 учреждениях. Благодаря вашей деятельности более 
700 тысяч жителей региона ежегодно получают помощь 
от государства по 85 мерам социальной поддержки.

Ваш труд значим и востребован. Подтверждением 
тому является огромная работа, проводимая в условиях 
пандемии. За два последних месяца в период ограничи-
тельных мер в Алтайском крае было оказано порядка 
80 тысяч социальных услуг гражданам пожилого воз-
раста и инвалидам. Убеждены, что профессионализм, 
высочайшая ответственность помогут социальным ра-
ботникам региона и в дальнейшем на достойном уровне 
выполнять важные для людей и государства задачи.

Желаем вам крепкого здоровья, благополучия и 
успехов в благородном труде! Пусть тепло домашнего 
очага всегда согревает ваши семьи!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

СПРАВКА
По данным Алтайкрайстата, 
в регионе насчитывается 
182 тыс. пчелосемей, что на 
2 тыс. больше аналогичного 
периода прошлого года.

Участница проекта Дарья Журкабаева.
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  ПЕРСПЕКТИВЫ.

В северной части Рубцовска строится ледовая арена.

  �АП��И��О.   В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
На второй укос

В хозяйстве Владимира Черепа-
нова в Солонешенском районе уже 
приступили к заготовке кормов. 
31 мая были скошены на сено пер-
вые восемь гектаров эспарцета.

Несмотря на засуху, многолетняя 
трава набрала хорошую массу и за-
цвела, войдя в оптимальную фазу 
для скашивания на корм, сообщает 
газета «Горные зори». Под первую 
косу попало поле в 40 га, следующи-
ми на очереди поля в 23, 10 и 15 гек-
таров. Обычно эспарцет подходит в 
конце июня, нынче это случилось 
на месяц раньше. Несмотря на то 
что прогноз погоды на ближайшие 
дни неблагоприятный, предприни-
матель из села Сибирячиха готов 
рискнуть ради хорошего сена. А в 
августе он надеется взять с этих 
полей второй укос.

А вы 
надели маски?

Первый день июня ознамено-
вался для Хабарского района по-
явлением двух первых официаль-
но подтверждённых заболевших 
коронавирусом.

Это две пожилые женщины из Зять-
ковой Речки, 63 и 64 лет. По мнению 
специалистов, источником заражения 
для заболевших стали приезжавшие 
к ним из соседнего региона родствен-
ники. На страницах районной газеты 
«Вестник целины» к жителям района 
обратился глава Алексей Кислов. Он 
призывает жителей соблюдать меры 
предосторожности и говорит об уже-
сточении контроля за соблюдением 
требований. Кстати, с 12 мая, с момента 
введения масочного режима, в Хабарах 
уже составлено восемь администра-
тивных материалов, из них четыре 
протокола – на посетителей магазинов 
без масок, один – на нарушительницу 
режима самоизоляции.

Всё возродится!
Кузнец Анна Билецкая из Белоку-

рихи представила свою работу на 
международный конкурс искусств. 
Ею стал металлический символ, по-
священной ситуации с пандемией.

Работа называется «Возрожде-
ние». Как рассказала знаменитая 
женщина-кузнец корреспондентам 
газеты «Город Белокуриха», она 
посвящена обстановке в стране 
и мире. «Я верю, что, несмотря на 
трудности, сложные обстоятель-
ства, боль, уныние, смерть людей, 
мы это время переживем... Это все 
пройдёт, мир проснётся с новыми 
силами, впереди – возрождение», – 
говорит Анна.

Участниками конкурса художе-
ственного мастерства «Артмосфера. 
Искусство на карантине» стали пред-
ставители 16 стран: более 100 работ 
из Испании, Италии, ОАЭ, России, 
Германии, Сингапура, Норвегии, 
Швейцарии, Кувейта, Туниса, Индии, 
США, Армении, Грузии, Украины, Бе-
лоруссии. Организаторы творческо-
го состязания на Своей странице в 
социальных сетях вспоминают, что, 
когда Шекспир был на карантине из-
за чумы, он написал «Короля Лира», а 
Пушкин закончил «Евгения Онегина» 
и «Маленькие трагедии» на карантине 
от холеры. Именно поэтому, дескать, 
международная команда и объявила 
конкурс на лучшую художественную 
работу, созданную во время каран-
тина.

Приятно отметить, что победите-
лем в итоге стал россиянин – Алек-
сандр Авксёнов из Перми с работой 
«Оставайтесь дома».

Герои живут 
рядом

Работа юнкора из Усть-Пристани 
Александры Селютиной победила 
в краевом конкурсе творческих 
работ по журналистике «Точка зре-
ния». В своей публикации Саша 
рассказала о своем односельчанине 
с необычной судьбой.

Роман Абрамов – инвалид после 
автомобильной аварии, в которую 
попал в очень молодом возрасте, пе-
редвигается на инвалидной коляске. 
Впрочем, теперь уже нет – освоил ав-
томобиль с ручным управлением, 
стал активным параолимпийцем, 
предпринимателем, женился. Сей-
час это активный общественник, 
депутат районного совета, трудится 
в коммунальном хозяйстве систем-
ным администратором. А буквально 
на днях, 28 мая, в семье Абрамовых 
родился первенец!

«Хочется добавить, что Саше 
нелегко да лся этот материа л. 
Очень трудно писать про людей, 
но нашему юнкору повезло с ге-
роем. Вообще, юные журналисты 
объединения «Эксперимент» Дома 
детского творчества участвуют в 
краевом конкурсе четыре года и 
жюри всегда отмечает качество ра-
бот наших ребят», – пишет газета 
«Авангард».

Отдохни 
от мусора, Лена
Последнее время акция по 

очистке озера Лена в Баевском 
районе проходит ежегодно, на-
кануне Дня эколога. Обычно 
принимает участие только до-
бровольцев несколько десятков. 
В этом году из за ситуации с пан-
демией мероприятие прошло 
по-другому .

Экологический субботник было 
решено провести силами предста-
вителей ООО «Алтайфишпром», 
арендатора озера. Ситуация ос-
ложнилась тем, что пронесшийся 
накануне ураган завалил дороги 
многочисленными ветками топо-
лей и участникам акции пришлось 
расчищать себе путь. 

Хорошо еще, что убирать при-
шлось не так много: все же люди 
постепенно привыкают к культуре 
отдыха на природе – мусор либо за-
бирают с собой, либо складируют 
в специально отведенных местах. 
Как пишет газета «Голос хлеборо-
ба», таких мусоросборников вдоль 
линии берега несколько. И каждый 
из них был тщательным образом 
вычищен. Технику для этих целей 
предоставили коммунальное хозяй-
ство и индивидуальный предпри-
ниматель Алёшин.

И за домом 
наблюдать

На прошлой неделе в Новичи-
хинском районе началась проклад-
ка волоконно-оптической линии 
связи от райцентра до села Тока-
рево.

Обеспечить сельчан скоростным 
Интернетом взялись по националь-
ной программе. Теперь появится 
возможность переключить на оп-
товолокно и абонентов в райцентре. 
Современная телекоммуникацион-
ная инфраструктура позволит не 
только улучшить качество традици-
онной услуги, но и предложить жи-
телям интерактивное телевидение, 
систему видеонаблюдения «Умный 
дом» и прочие технологические но-
винки.

Кстати, как стало известно жур-
налистам газеты «Сельчанка», в 
ближайшее время запланировано 
провести оптику и в другое село 
района – Долгово.

Выпускной 
в газете

Панкрушихинская районка 
«Трибуна хлебороба» предложила 
выпускникам и их родителям про-
вести бал прощания со школой… 
на страницах районного издания.

«Учебный год в этом году завер-
шился необычно, пандемия нару-
шила многие планы. Под большим 
вопросом остается проведение вы-
пускных балов. Поэтому у нас к вам 
всем есть предложение: последний 
июньский номер газеты «Трибуна 
хлебороба» мы готовы посвятить вы-
пускникам школ Панкрушихинского 
района. Давайте проведем выпускной 
на наших страницах!» – приглашает 
издание.

В редакции ждут не только по-
здравления, фото выпускников, 
напутствия учителей и родителей, 
но и забавные случаи и достиже-
ния, которыми готовы поделиться 
участники такой вот виртуальной 
встречи.

Подготовила 
Оксана ИВАНОВА

(фото из газет «Авангард», «Город 
Белокуриха»)

Учителей ждут в сёлах
 Сколько учителей-миллионеров отправится в села по 

программе «Земский учитель»?
Галина Л., райцентр Поспелиха».

В регионе прошло заседание конкурсной комиссии по отбору 
претендентов на право получения единовременной компен-
сационной выплаты в рамках программы «Земский учитель».

Среди 44 лидеров рейтинга – выпускники Алтайского пе-
дуниверситета, в том числе две выпускницы 2020 года. Так, 
историка Анжелику Вишневскую ждут в Орловской средней 
школе Немецкого национального района, а филолога Веронику 
Вышиденко – в Закладинской СОШ Романовского района, сооб-
щают в пресс-центре АлтГПУ.

Участники программы отправятся в 25 районов Алтайско-
го края. Они получат по 1 млн руб. и должны отработать на 
местах по 5 лет.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Это был коронавирус?
«В конце марта сильно болела: высокая температура, 

ломота во всем теле, трудно дышать… Терапевт сказал, 
что это ОРВИ. Но у меня есть подозрение, что перенесла 
коронавирус. Можно ли как-то это узнать, например сдать 

тест на антитела?
Галина Прокопьевна, г. Барнаул».

Отвечает заместитель руководителя регионального управ-
ления Роспотребнадзора Ульяна Калинина:

– Массовое бесплатное тестирование населения на антитела не 
проводится. Как только будут поставлены тест-системы, начнем 
вести по показаниям. Если кто-то желает в индивидуальном 
порядке пройти тестирование, есть возможность сделать это 
в частных медицинских центрах.

В свою очередь от редакции добавим: несколько лабораторий 
в Алтайском крае начали тестирование на SARS-CoV-2 – возбуди-
теля COVID-19. В Барнауле, например, это компания «Инвитро», 
лаборатория KDL и клиника МЕДСИ. В каждой лаборатории цены 
отличаются. Например, в «Инвитро» анализ стоит в среднем 
950 рублей на антитела класса IgG (показывает иммунитет после 
перенесенного заболевания). Антитела IgM/IgG к вирусу SARS-CoV-2 
вместе обойдутся в лаборатории KDL в 1900 рублей. Отдельно при-
дется заплатить за взятие крови из вены.

Антитела класса IgM – острая фаза течения инфекции. Если 
у вас в крови есть такие антитела, вы больны в данный момент. 
Необходимо провести тест на саму инфекцию.

Антитела класса IgG – устойчивый иммунитет к инфекции. 
Если у вас в крови есть такие антитела, организм встречался с 
подобной инфекцией ранее.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Рубцовчане с нетерпе-
нием ждут открытия 
ледового дворца в север-
ной части города.

Строительство многофунк-
циональной ледовой арены 
ведется в рамках концесси-
онного соглашения между 
Управлением спорта и моло-
дежной политики Алтайского 
края и частным инвестором 
– компанией «Арена». Оно на-
чалось в 2018 году и должно 
завершиться в августе 2020-го.

Общий объем инвестиций 
составляет 212,5 млн руб.

На этой арене, отвечающей 
всем стандартам, можно будет 
проводить соревнования любого 
уровня. Кроме того, предусмо-
трены учебно-тренировочные 
занятия спортивных школ по 
хоккею с шайбой, фигурному 
катанию, керлингу, а также ор-
ганизация спортивно-массового 
катания, проведение культур-
но-массовых мероприятий, 
спортивных праздников.

На трибунах смогут разме-
ститься сразу 300 болельщи-
ков. На втором этаже оборуду-
ют кофе-зону.

По концессионному согла-
шению компания «Арена» бу-
дет эксплуатировать объект в 
течение семи лет. Но не менее 
четырех – шести часов в день 
предоставлять детям для за-
нятий спортом и тренировок.

Сейчас объявлен конкурс на 
название ледовой арены. Побе-
дителю обещаны полугодовой 
абонемент и клюшка Bauer.

Но это не все новости из 
Рубцовска.
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В программе мероприятий 

капитального ремонта соци-
ально значимых объектов 
государственной собствен-
ности Алтайского края и му-
ниципальной собственности 
стоит канализационный кол-
лектор Рубцовска. Все подоб-
ные инженерные сооружения 

в городе изношены до такой 
степени, что аварии следуют 
одна за другой. На данном 
этапе в список мероприятий 
удалось включить капремонт 
коллектора от перекачки № 3 
до песколовки.

Из краевого бюджета на эти 
цели поступит 18,8 млн руб., в 
городском заложено 991,5 тыс. 
руб. Ремонт должен быть за-
кончен к ноябрю.

В� ���� ��
Важный объект – детский 

сад на 280 мест на Черемушках. 
Строительство только нача-
лось и идет хорошими тем-
пами. В этом году предстоит 
освоить 85 млн руб. из почти 
300 миллионов. В финансиро-
вании объекта принимают до-
левое участие федеральный и 
краевой бюджеты.

Через год детский сад дол-
жен быть введен в эксплуата-
цию. Тем самым в Рубцовске 
полностью закроется потреб-

ность в местах для детей в 
ясельных группах.
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Еще четыре объекта фи-

нансируются из местного 
бюджета.

В частности, после капиталь-
ного ремонта здания драмати-
ческого театра остались пуско-
наладочные работы на сумму 
чуть более 4 млн руб.

Планируется проложить 
теплотрассу к котельной на 
ул. Путевой, 25-а. На это уйдет 
5,8 млн руб., а модернизацию 
теплоисточника выполнит на 
свои средства СГК, у которой 
он находится в аренде.

Продолжается строительство 
нового городского кладбища об-
щей площадью 200 тыс. кв. м. 
Подъездная дорога к нему уже 
есть, нужно ее заасфальтиро-
вать, на что выделено немногим 
более 8 млн руб.

Кроме того, дождался капи-
тального ремонта памятник 

В.И. Ленину. Он обойдется город-
скому бюджету в 500 тыс. руб.

П��������� 
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Ведутся и проектные работы 
за счет средств местного бюд-
жета, которые оцениваются в 
суммы от одного до четырех 
миллионов рублей. Они каса-
ются капитального ремонта 
здания ДК «Тракторостроитель», 
реконструкции канализацион-
ного коллектора на проспекте 
Ленина от ул. Сельмашской до 
КНС-5, разработки инженерной 
защиты от подтопления и зато-
пления северо-западной части 
Рубцовска, берегоукрепления 
реки Алей.

Также готовится проект-
ная документация на строи-
тельство трех культурных и 
оздоровительных объектов. 
В этом деле Рубцовску необходи-
ма помощь краевого бюджета.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

Что задумано, то исполнится

Администрация Губернатора и Правительства Алтайского края 
выражает искренние соболезнования консультанту департамента  
Администрации Губернатора и Правительства Алтайского края 
по вопросам внутренней политики Ольге Васильевне Ходоренко 
по поводу смерти

ХОДОРЕНКО
Сергея Анатольевича.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

  ПРОБЛЕМА.

Проект ледовой арены.

Не продохнуть!
Любопытно, что завод рабо-

тал с 2016 года, все это время 
жители без устали писали жа-
лобу за жалобой, проиграли 
суд, но установить вину пред-
приятия удалось только сей-
час. Возникает вопрос, сколько 
месяцев нужно, чтобы опреде-
лить, откуда идет труба?

П����� ����� ���
В какой-то момент пока-

залось, что в этой истории 
начались положительные 
изменения. По информации 
краевого Россельхознадзора, 
27 мая проблемное предпри-
ятие закрылось для модер-
низации производственного 
процесса.

Олег Марышев рассказал 
другим СМИ, что дело не в 
одних лишь фильтрах. «Там 
еще шлюзовую систему надо 
делать, обработку раствором. 
Это сейчас докупим, и все вста-
нет на свои места», – пояснил 
он. Но местные жители над 
этим заявлением только по-
смеялись.

– Как работало все, так и ра-
ботает! Как сливали отходы, так 
и сливают! Как воняло, так и 

воняет! – негодует Светлана Су-
хова. – Сколько заседаний уже 
проведено, сколько круглых 
столов, сколько раз пытались 
нас обнадежить, но ситуация 
не меняется! И я не понимаю, 
зачем официальные органы 
сейчас врут. Видимо, в деле 
замешаны немалые деньги.

Женщина рассказала, как 
специалисты Россельхознадзо-
ра попросили ее самостоятель-
но доказать, что предприятие 
продолжает работать. Для это-
го нужно было сделать сни-
мок грузовика, загруженного 
продукцией. На фото должны 
быть указаны дата и время.

– А почему я этим должна 
заниматься, разве это не их 
работа? – недоумевает сельчан-
ка. – Они хоть раз тут были, 
чтобы говорить, что завод не 
функционирует? Он уже не 
первый раз так «закрывается». 
Никому до этого дела нет, толь-
ко и умеют, что врать и пере-
кладывать ответственность!

Также сельчане прокоммен-
тировали проверку местного 
сельсовета. По их мнению, 
порывом трубы все и закон-
чилось.

– Думаете, их остановило, 
что кто-то трубу пробил? Чушь! 
Теперь на месте порыва образо-

валось еще одного озеро из гни-
ющего жира. Представляете, 
какой аромат? Про вред эколо-
гии вообще молчу! – в сердцах 
говорит другая жительница 
села Татьяна Гончарова.

На завод журналиста «АП» 
не пустили, но стойкий запах 
мертвечины и шум техники не 
оставляют сомнений в том, что 
производство не остановилось. 
Пока корреспонденты ждали 
на проходной, с территории 
«Алтайкорма» вышла женщина 
немного пошатываясь и споты-
каясь. «А я запаха не чувствую», 
– заявила она и отправилась 
восвояси. Похоже, это один из 
немногих жителей Боровихи, 
кого ситуация не волнует.

Сколько еще будет работать 
отравляющий жизнь сельчан 
завод, пока сказать трудно. На 
бумаге он закрыт уже почти 
две недели, а на деле получа-
ется совсем по-другому. Об 
этой истории знают и в ми-
нистерствах, и в прокурату-
ре, и даже в Государственной 
думе, но жители продолжают 
дышать зловонием, губя свое 
здоровье. Не дай бог что-то слу-
чится – тогда сразу найдется 
виновник.

Влад ГЕРАСИМОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

(Начало на 1 стр.)

Жители Боровихи обеспокоены проблемой отходов.

Арт-объект Анны Билецкой.Юнкоры и герой публикаций Роман  Абрамов из Усть-Пристани.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

В рамках губернаторского из-
дательского проекта в серии 

«Литература для детей» в 
крае впервые вышла книга 

«Алешкины мысли» Роберта 
Рождественского.

Эту книгу предваряет предисло-
вие, написанное поэтом в 1989-м. 

В нем он так объяснил причину по-
явления книги:

«Стихи эти родились не так давно. 
Родились они после того, как у меня 

появился внук. Назвали его Алешей, 
и он сразу же стал самым главным че-
ловеком в нашей большой семье… 
Но говорил он до поры не слишком 
много. И я его понимаю, ведь на-
стоящие мужчины, в отличие от 
настоящих женщин, говорят лишь 
тогда, когда им есть что сказать», – с 
присущим ему юмором написал 
Роберт Рождественский. И с тем же 
своим особенным юмором объявил 
о своеобразном соавторстве (мол, 
стихи сочиняли вдвоем): «Алешка 

– думал, а я – писал».
К барнаульскому изданию «Алеш-

киных мыслей» было написано и вто-
рое предисловие. Автор его – повзро-

слевший главный герой книги. Вот 
с какими словами Алексей обра-

тился к юным читателям Алтая:
«30 лет назад мой дедушка, 

поэт Роберт Рождественский, 
написал для меня стихи 
«Алешкины мысли». Было 
мне тогда всего три года, я 
мало чего понимал, и когда 

дедушка мне их первый раз 
читал, я все ждал, когда стихи 

закончатся и можно убежать, 
чтобы заняться всякими важны-

ми делами, которые как раз в этих 

стихах и описаны. Потом я решил, что раз уж 
они написаны для меня, то никакие другие 
дети их читать не должны – ведь они для 
меня и только для меня! Но когда я вырос, 
то понял, как же мне в жизни повезло, что у 
меня такой замечательный дед, которого я 
очень люблю и которым безумно горжусь!

Теперь эти стихи – ваши! Читайте их сами, 
читайте своим детям и внукам, в них столько 
любви! Всем приятного прочтения, все, что 
там описано, – это 100% правда!»

Центральными издательствами «Алеш-
кины мысли» за прошедшие десятилетия 
издавались не однажды, на Алтае же они 
вышли впервые. Автор иллюстраций – ху-
дожник из Екатеринбурга Инна Сантакова. 
Многим юным читателям она уже знакома 
по замечательным иллюстрациям к книге 
В. Бианки «Синичкин календарь», вышедшей 
также в рамках губернаторского проекта.

Инна Сантакова рассказала:
«Замечательный поэт Роберт Рождествен-

ский озвучил мысли ребенка, раскрыв нам, 
читателям, свою любовь к внуку. Чудесное 
время детства, милый, самый забавный и 
важный трехлетний возраст, время откры-
тий… Как это знакомо! Над книгой работать 
было вдвойне интересней, потому что образы 
моих детей стали прототипами иллюстри-
рованных персонажей.

Иллюстрирование детских книг – это 
ответственное дело, ведь картинки из лю-
бимой книги детства остаются в памяти 
на всю жизнь. Ты ищешь образ, вынаши-
ваешь идею… Процесс долог и сложен. Тек-
сты таких именитых авторов, как Р. Рож-
дественский, В. Бианки, дают вдохновение 
для художника.

Желаю читателям Алтайского края, детям 
и взрослым, черпать вдохновение в книгах. 
Рисуйте собственные иллюстрации, будьте 
пытливыми, подмечайте детали не только 
в книгах, но и вокруг себя. Отличных вам 
творческих каникул!»

Светлана ТИРСКАЯ 

  РОЖДЕСТВЕНСКИЕ ЧТЕНИЯ – 2020 .

Что думают и… говорят мужчины

  КРИМИНАЛ .
Погорели  

на электростанциях
Экс-начальник Алтайского отдела Сибирского 

управления Ростехнадзора и его знакомый ответят 
в суде за взяточничество. Одному из фигурантов ин-
криминируется еще и незаконное приобретение и 
хранение боеприпасов.

Как сообщила «АП» помощник прокурора края Мария 
Антошкина, бывший начальник отдела при посредниче-
стве своего знакомого получил 326 тысяч рублей. Пообе-
щал за эти деньги подготовить документы, разрешающие 
запуск в эксплуатацию солнечных электростанций в 
Республике Алтай без фактической их проверки.

Сначала чиновнику за такую его лояльность хотели 
подарить два земельных участка возле озера Манжерок 
в Республике Алтай. Но потом все-таки решили отбла-
годарить деньгами. Второй фигурант дела – посредник 
– оформлял фиктивные документы, пытаясь создать 
видимость законности платы за услуги.

Но этого сделать ему не удалось. Сотрудники УФСБ 
России по краю задержали мздоимца и его приятеля в 
момент передачи денег. 

Табачная липа
Пресечена деятельность участников организован-

ной группы, торговавшей контрафактным табаком 
в Барнауле.

В ходе обысков сотрудники подразделения экономи-
ческой безопасности и противодействия коррупции ГУ 

МВД России по краю изъяли более 350 000 пачек сигарет. 
Большая часть товара была маркирована акцизными мар-
ками неизвестного происхождения, а некоторые пачки 
и вовсе никак. По данным оперативников, запрещенный 
ассортимент насчитывал более 20 наименований.

Как выяснилось, сомнительный табак пользовался 
постоянным спросом, поскольку продавался в два раза 
дешевле легальных аналогов. Полицейские устанавли-
вают происхождение товара и каналы поставок.

Уголовное дело возбуждено по признакам преступле-
ния, предусмотренного статьей 327.1. Уголовного кодекса 
РФ, – «Использование для маркировки табачных изделий 
заведомо поддельных специальных (акцизных) марок». 
Фигурантам грозит до восьми лет лишения свободы, а так-
же штраф от семисот тысяч рублей до одного миллиона.

Дорогая получилась рыбка
Браконьер, у которого изъяли рыбу, моторную лодку 

и запрещенные снасти длиной почти четверть кило-
метра, предстанет перед судом.

Сотрудники Алтайского линейного управления (ЛУ) 
МВД России в начале мая этого года во время рейда по 
Оби задержали 53-летнего жителя Барнаула, незаконно 
добывавшего стерлядь. Эта рыба относится к семейству 
осетровых, занесена в Красную книгу, и ее вылов на тер-
ритории региона запрещен.

К месту, где она нерестится, браконьер подплыл на мотор-
ной лодке, установил там три перетяги общей длиной почти 
четверть километра. Выловив 15 экземпляров, причинил 
водным биоресурсам ущерб в размере более 130 тысяч рублей.

Как сообщила «АП» пресс-служба Алтайского ЛУ МВД 
России, мужчине предъявлено обвинение по статье 
256 Уголовного кодекса РФ – «Незаконная добыча водных 
биологических ресурсов с причинением крупного ущерба, 
с применением самоходного транспортного плавающе-
го средства и способов массового истребления водных 
биологических ресурсов, в местах нереста».

Двухколёсный нелегал
Очередной нарушитель государственной границы 

задержан в Угловском районе
Гражданин одной из стран Центрально-Азиатского 

региона пересек государственную границу из Казахстана 
в Россию в обход установленных пунктов пропуска. Но 
тут же был задержан российскими пограничниками.

Как выяснилось, иностранец был выдворен из России в 
2019 году за нарушение миграционного и административ-
ного законодательства. У себя на родине жить не захотел 
и, зная об ограничении на въезд в Россию, решил любыми 
способами попасть в нашу страну. Приехал на велосипеде 
из города Семея (Семипалатинск) в казахстанское село 
Вознесеновка. Ночью пробрался через российско-казах-
станскую границу…Но незамеченным не остался.

Теперь в отношении мужчины возбуждено уголовное 
дело по ст. 322 УК РФ «Незаконное пересечение государ-
ственной границы Российской Федерации».

Как ни странно, за неделю до неудачного вояжа этого 
иностранца был задержан другой нарушитель, который 
выбрал аналогичный маршрут.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Каким будет июнь?
Метеорологическое лето на-

ступает при устойчивом перехо-
де среднесуточной температуры 
воздуха через +15 0С. По среднемно-
голетним датам в Барнауле это про-
исходит 30 мая. В текущем году это 
случилось на три недели раньше – 
8 мая.

По данным группы долгосрочных 
метеорологических прогнозов За-
падно-Сибирского УГМС, средняя 
месячная температура воздуха в 
июне ожидается около и по западу 
ниже нормы на 1 0С. В середине пер-
вой декады ожидается понижение 
температуры ночью до +3... +8 0С, ме-
стами заморозки на почве 0… -2 0С, 
днем до +15… +20 оС.

Во второй и третьей декадах пре-
обладающая температура воздуха 
ночью + 8… +13 0С, днем +20… +25 0С, 
в третьей декаде местами до +30 0С.

В четвертой пятидневке и конце 
месяца понижение температуры 
воздуха ночью до +5… +10 оС, днем 
до +16… +21 оС.

Месячное количество осадков пред-
полагается около нормы (33–74 мм, 
в предгорных и горных районах 
75–93 мм). Дожди и грозы ожидаются в 
большинстве дней первой и второй де-
кад и в отдельные дни третьей декады.

Кстати, в Барнауле самый жаркий 
день был отмечен 20 июня 1929 года, 
когда столбик термометра достиг 
+36,9 0С.

Но для июня, особенно первой его 
половины,  характерны возвраты 
холодов, вызванные проникновени-
ем арктических масс воздуха. Такие 
вторжения приводят к понижению 
ночных температур до заморозков. 
Самая низкая температура возду-
ха -3 0С была зафиксирована 3 июня 
1968 года.

Самый теплый июнь был отмечен 
в 2012 году со средней месячной тем-
пературой +22,1 0С, самый холодный – 
в 1956-м (+14,1 0С). По среднемноголет-
ним значениям в Барнауле в среднем 
выпадает 47 мм осадков, один день с 
туманом, четыре дня с грозой.

Людмила СЫРЫХ, начальник отдела 
гидрометобеспечения Алтайского ЦГМС.

  ТРАНСПОРТ .

  ПРОГНОЗ ПОГОДЫ .

  ФОТОФАКТЫ .

Следите за расписанием
С 4 июня возобновился автобус-

ный рейс из Барнаула до Томска. Его 
маршрут включает также аэропорт 
Толмачево и железнодорожный вок-
зал в Новосибирске.

Автобус отправляется ежедневно 
в 21.20. Из Томска в Барнаул можно 
уехать в 22.00.

Цена билета 1300 рублей (без сборов). 
Рейсы выполняются на автобусах, рас-
считанных на 49 мест.

А также в Международном аэро-
порту Барнаул предупредили об 
изменениях в расписании. Многие 
авиакомпании отменили июньские 
авиарейсы в связи с пандемией ко-
ронавируса.

«Уральские авиалинии» не будут 
выполнять рейсы U6651/652 (Москва – 
Барнаул и обратно) 7, 9, 10, 12 и 14 июня 
и U6631/632 (Симферополь – Барнаул и 
обратно) 6 и 9 июня.

« А эр о ф ло т »  о т ме н и л р е йс ы 
SU1432/1433 (Москва – Барнаул и об-
ратно) до 15 июня. «Сила» не отправит 
самолеты 8 июня по маршруту Томск 
– Барнаул и обратно.

7 июня не делает рейсы ЮТ183/184 
(Омск – Барнаул и обратно) авиаком-
пания «ЮТэйр». «ИрАэро» отменила 
рейсы РД225/226 (Барнаул – Санкт-Пе-
тербург и обратно) на 12, 16, 19, 23 и 
26 июня.

Авиакомпания «Северный ветер» 
не будет делать 11 июня рейсы N427/28 
(Барнаул – Симферополь и обратно) и 
N4753/754 (Барнаул – Анапа и обратно). 
Кстати, по последнему направлению 
нельзя будет улететь также 18 и 25 июня.

«НордСтар» о т мен яе т рейс ы 
Y7309/310 (Барнаул – Сочи и обратно) 
и Y7311/312 (Барнаул – Анапа и обратно) 
на 12, 16, 19, 23, 26 и 30 июня.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Наконец-то зацвела

В Южно-Сибирском ботаниче-
ском саду Алтайского государствен-
ного университета впервые зацвела 
магнолия. Как рассказал директор 
сада доктор биологических наук 
профессор Александр Шмаков, в 
истории ботанических садов Си-
бири это первый случай.

В 90-е годы черенок магнолии Зи-
больда был привезен в вуз из коллек-
ции Ботанического сада-института 
Дальневосточного отделения Россий-
ской академии наук (г. Владивосток). 
И вот в начале июня текущего года 
эта магнолия наконец-то зацвела.

«На территории России магнолию 
как символ теплого юга можно встре-
тить на территории крупнейшего 

российского города-курорта Сочи, 
где она составляет основу экзотиче-
ской парковой растительности. Теперь 
магнолия прижилась и в нашем горо-
де, в сибирских условиях», – пояснил 
Александр Шмаков.

Как рассказали в пресс-службе 
вуза, цветки магнолии Зибольда – 
крупные, ароматные, белого цвета 
с кремовым оттенком, имеют крас-
но-пурпурные выразительные ты-
чинки. В диком виде это растение 
произрастает в Китае, Японии и Корее. 
Это одна из самых морозостойких 
магнолий.

Светлана ЯКОВЛЕВА, 
фото предоставлено  
пресс-службой АлтГУ

МОЗАИКА

КСТАТИ
Видеопрезентация книги будет выложена на сайте краевой дет-
ской библиотеки им. Н.К. Крупской накануне дня рождения поэта, 
19 июня. Но уже сейчас с новым изданием можно ознакомиться 
на YouTube-канале АКДБ им. Н.К. Крупской: в видеоролике «Читаем 
«Алешкины мысли» вы не только увидите страницы новой книги, но 
и услышите те самые мысли – их озвучили сотрудники библиотеки.

Карета к поезду

На перронах железнодорожных 
вокзалов Барнаула и Славгорода 
установили арт-объекты, рядом с 
которыми можно фотографиро-
ваться.

В краевой столице пассажиры 
увидят большую плетеную корзину 
с живыми цветами и надписью: «Я 
люблю Барнаул», а в Славгороде – ка-
рету со цветами в кашпо. На бийском 
вокзале заработал декоративный фон-
тан. Эти объекты появились во время 
работ по благоустройству станций 

и территорий вокзалов – так желез-
нодорожники готовятся к летним 
пассажирским перевозкам.

Ранее на перроне вокзала станции 
Рубцовск был установлен памятник 
пассажиру первого поезда Новонико-
лаевск (сейчас Новосибирск) – Семи-
палатинск, а перед железнодорожным 
вокзалом Кулунда теперь есть фонтан, 
рассказали в службе корпоративных 
коммуникаций Западно-Сибирской 
железной дороги.

Алёна ИВАНОВА

https://youtu.be/4hUju33BB_o

